

今月の葛飾組織現勢	
2013年2月1日現在	4804人
加入	18人
転入	4人
脱退	48人
転出	4人
2013年3月1日現在	4774人



東京土建一般労働組合
葛飾支部
〒124-0012 葛飾区立石8-34-4
電話 (5698) 1 2 6 1
FAX (5698) 1 2 6 2
発行人 細貝文洋

春闘集会に3500人超の参加者

仕事よこせ！賃金あげる！

寒さ身にしみるも熱気おびる集会に



日比谷野外音楽堂に集結し全員で団結しました



国会までデモ行進

国土交通省、厚生労働省、財務省包囲行動の一環として東京土建は、国交省前に集結。東日本大震災からの復興と建設産業の再生を求めるため、参加者全員が「仕事をよ

コブシ突き上げる

2月8日(金)建設労働者春闘総決起集会を昼から国土交通省、午後から日比谷野外音楽堂で開催。総勢3500人を超える労働者が集まり、建設産業の再生を求め集会を開催しました。(葛飾支部からは85人の参加)当日は、寒い上に風が強く、寒さが身にしみる中での集会となりました。

国交省・衆参議長宛に請願書



国交省へ請願

「こせ！賃金を上げろ！」と訴えの言葉が書かれたサンバイザーをかぶりながら、国交省に向けコブシを突き上げました。その後、太田国土交通大臣宛の個人請願書を直接手渡しし、集会のある日比谷野外音楽堂へ。

日比谷野音での集会においても、仕事確保と賃金引き上げを求め運動を進めていこうと、団結カンパロウのかけ声とともに参加者全員がコブシを突き上げました。

その後、国会までデモ行進をし、私達の要求が書かれた衆参両議長宛の請願書を提出しました。

新年度国保料決定

子育て世代に配慮

2013年度月額保険料 ()は2012年度

新国保種類	組合員		家族	
	都内	都外	都内・都外	
新)法人A種	31,500円	34,500円	成人男性	11,400円 (11,400円)
新)法人B種	29,700円	32,700円	幼児	1,800円 (1,800円)
法人C種	25,600円 (25,600円)	28,600円 (28,600円)	新)一般	4,200円 (4,100円)
第1種	26,600円 (26,600円)	29,600円 (29,600円)	小学生相当	3,800円 (4,100円)
第2種	21,200円 (21,200円)	24,200円 (24,200円)	中学生相当	3,800円 (4,100円)
第3種	17,200円 (17,200円)	20,200円 (20,200円)	高校生相当	3,800円 (4,100円)
第4種	14,500円 (14,500円)	17,500円 (17,500円)	※家族5人以上は納入なし	
第5種	11,400円 (11,400円)	12,600円 (12,600円)	※家族保険料の年齢については4月1日時点の満年齢となります。	

介護納付金賦課分 (40~64歳の本人および家族)	2,400円 (2,600円)
介護保険においては40歳~64歳の家族数に増減があった場合はその月から増減します。	

株式・有限問わず
法人区分を統一

土建国保加入の組合員は、今月の納入から新しい保険料での納入です。今年度の保険料は、大きく分けて3つの特徴があります。

①法人区分の変更
従来は「株式」と「株式を除く法人」代表者は別区分でありましたが、今年度から統合し、法人A種となりました。そのため、今まで有限会社の代表者で法人B種とされていた方は、保険料が上がることとなります。

今年度より新たに法人B種とした区分は『所得200万円超250万円以下の代表者』として新設されています。

②子育て世代への配慮
子育て世代の保険料を小学生相当(7歳)から高校生相当(18歳未満)までの保険料を300円引き下げ3,800円にし、それ以外の家族の一般の方については100円保険料を引き上げて4,200円となります。

③介護保険料(40~64歳)の200円引き下げ
2,600円の保険料を2,400円に引き下げます。

0円にし、それ以外の家族の一般の方については100円保険料を引き上げて4,200円となります。

運動あつてこそ

昨年の国庫補助金獲得の運動は、夏の厚労省宛はがき要請、予算要求集会、地元国会議員要請等の運動をした結果、財務省への概算要求増額を勝ち取りました。

そして、財務省への秋のはがき要請や集会等運動を重ね、予算確保に向けて行動してきました。改めて、分会や役員、組合員・ご家族のご協力に感謝申し上げます。

寅さん

「つそはダメ」
ついでないだ行われた日米首脳会談で焦点とされた環太平洋連携協定(TPP)について、「全ての関税撤廃前提とせず」首相、米大統領と確認と報じ、首脳会談で合意された日米共同声明が関税撤廃の「例外」や「聖域」を認めたかのよう報道で、しかしこれらは、事実を偽るものです。

日米共同声明は、「全ての物品が交渉の対象とされる」とし、すでにTPP交渉参加国で合意されている「TPPの輪郭(アウトライン)」を「達成していくことになることを確認する」とうたっています。

「アウトライン」とは、関税と非関税障壁の撤廃が原則だと明記したものです。

また、「一方的に全ての関税を撤廃することをあらかじめ約束することを求められるものではない」としていますが、交渉の場で「例外」を主張することを「認める」という程度にすぎません。

これを承知で「例外」「聖域」が確認されたかのように伝えるのは国民を誤らせる報道では…。

「財界中心」「アメリカいなり」の立脚点を時の権力と共有し、民意と国益に背いてしやにむにTPP参加に突き進むという姿勢。

権力のごまかしを見抜き、現政権は交渉参加を首相に任せようとしています。断固TPP交渉参加の反対を強く強く訴えていきたいものです。

春一番拡大成果表

支部	2013年		1月比増減	中間目標12%	目標	加入者	春一番拡大成果表	
	1月1日付	3月1日付					3月5日現在	増減
新小岩	119	118	-1	15	3	0	増減▼1	
西新小岩	112	110	-2	14	3	2	増減▼2	
東新小岩	303	306	3	37	8	3	増減○3	
奥戸	443	444	1	54	11	8	増減○1	
本田	203	202	-1	25	5	1	増減▼1	
立石	130	128	-2	16	4	1	増減▼2	
青戸	213	208	-5	26	6	2	増減▼5	
お花茶屋	189	190	1	23	5	1	増減○1	
堀切	272	265	-7	33	7	2	増減▼7	
二葉	227	221	-6	28	6	4	増減▼6	
西亀有①	158	153	-5	19	4	0	増減▼5	
西亀有②	91	86	-5	11	3	0	増減▼5	
亀有	220	221	1	27	6	3	増減○1	
細田	190	189	-1	23	5	0	増減▼1	
高砂	199	198	-1	24	5	4	増減▼1	
柴又	249	245	-4	30	7	1	増減▼4	
新宿	147	143	-4	18	4	0	増減▼4	
金町	143	142	-1	18	4	0	増減▼1	
東金町	139	133	-6	17	4	1	増減▼6	
東水元	249	242	-7	30	7	1	増減▼7	
北水元	204	200	-4	25	6	1	増減▼4	
幸田	262	255	-7	32	7	4	増減▼7	
飯塚	170	174	4	21	5	5	増減○4	
その他	207	202	-5	25	6	2	増減▼5	
合計	4839	4775	-64	582	122	46	増減▼64	

1月1日付人員比 マイナス 64人

春一番 拡大

飯塚分会がトップで達成 1222人に対して46人の拡大

今年に入って2カ月経過し、組合員の減少が目立っています。(1月1日付人員から64人の減少)そんな中でも、組織を維持し発展させるためにも組合員拡大は、なく

てはならないものです。私たちの要求を前進させるためにも、力となる組合員数を増やしていく必要があります。春一番拡大は3月までですが、すぐ春の拡大月間(4〜

5月)がやってきます。春一番では、飯塚分会が2月中旬に早々に達成をしました。また奥戸分会は11人の目標に対して8人の加入を行い、拡大数トップを走っています。支部

目標は1222人に対して46人の拡大です。周りにいる未加入の建設従事者の知り合いに声をかけ、加入に結び付けましょう。そのためには、日ごろからの皆さんの声かけが重要になってきます。

同時に、脱退者の防止も第2の拡大と位置付け、未納・滞納を声かけでなくすことも必要です。特に、今月末に保険証交換が行われますので、その時に4月分(3月支払分)まで納入されていないと保険証を渡せなくなります。

みなさんの協力でこの組織は成り立っています。日ごろの意識付けで対象者発掘にご協力をお願いします。



支部での確定申告相談

確定申告相談会を開催

2014年から記帳義務化 今から準備を

確定申告の時期にあわせた確定申告相談会を2月22日(金)から3月12日(火)まで、支部会館3階の大会議室で行いました。3月5日現在150件の相談です。

今年度の確定申告は、生命保険控除制度の変更がありましたが、思うほどの混乱はなく申告相談を進めています。また、2014年から記帳義務化を控えて、日々の記帳をしていない方には、来年慌てな

確定申告の時期にあわせた確定申告相談会を2月22日(金)から3月12日(火)まで、支部会館3階の大会議室で行いました。3月5日現在150件の相談です。

今年度の確定申告は、生命保険控除制度の変更がありましたが、思うほどの混乱はなく申告相談を進めています。また、2014年から記帳義務化を控えて、日々の記帳をしていない方には、来年慌てな

いよう今から記帳の準備をするようにお願いしています。3月13日(水)には、重税反対策会を松江公園で行ったあと、葛飾税務署までデモ行進をし、集団申告をしました。

新入学祝金

13年度の新入学祝金の申請は4月以降に始まり、申請する場合は、支部事務所にお問合わせください。
※小・中学校入学のお子さんのいる組合員さんが対象の制度です。



耐震助成制度講習会を開催

制度を把握し 仕事確保へつなぐ



講習会は満席状態

昨年8月から葛飾区の耐震助成制度が拡充され、区民の関心が高まっています。そのため、東京都建築士事務所協会葛飾支部の協力をえて、2月28日(木)夜、支部会館で葛飾区耐震助成制度技術講習会を開催しました。(54人の参加者)

この講習会は、区内の減災をはかり耐震改修を促進する体制を強めるために開催したもので、内容は

- ①葛飾区耐震助成制度
- ②災害と木構

造基準の変遷

③木造耐震講習会と3つの項目に分け、講習を行ないました。組合員である施工業者が葛飾区耐震助成制度を把握することは、区民の方々に耐震改修の促進を行なうと同時に、地域に根差した仕事確保へつなげる取り組みにもつながってきます。

今回の講習会は、関心の高さから多くの受講者が受講しました。最後の質疑応答では、活発な意見交換がされるなど有意義な講習会となりました。

住宅デー表彰

本田7年連続



小林伸次さん

1月29日(火)けんせつプラザ東京で、住宅デー活動者会議を開催しました。住宅デー3目標連続達成分会に対して、本部から表彰の授与がありました。7年連続3目標達成分会として、本田分会を代表して小林伸次さんが参加されました。

今年表彰された分会のなかで、7年連続達成で表彰された分会は、全都で3分会のみでした。おめでとうございます。

保険証交換は所属の分会で

支部	2013年保険証交換(3月)日時・会場		
	日付	開始時間	会場名
新小岩	30日(土)	夜7時半~	新小岩地区センター
西新小岩	29日(金)	夜7時~	西新小岩4丁目町会会館
東新小岩	30日(土)	夜7時~	新小岩北地区センター
奥戸	23日(土)	夜7時半~	奥戸天祖神社
本田	29日(金)	夜7時半~	松江集い交流館会議室
立石	30日(土)	夜7時半~	梅田神社
青戸	30日(土)	夜7時~8時半	テクノプラザ3F視聴覚室
お花茶屋	31日(日)	夜6時~7時	お花茶屋地区センター2階
堀切	29日(金)	夜7時~8時45分	堀切地区センター2階「菫浦の間」
二葉	30日(土)	夜6時半~	分会センター
西亀有①	30日(土)	夕5時~8時	西亀有2丁目都営第一集会所
西亀有②	30日(土)	夜6時半~	高木神社社務所
亀有	29日(金)	夜6時半~	亀有リリオ地区センター7階第2会議室
細田	29日(金)		29~30日で各群で交付
高砂	29日(金)	昼1時~	柴田副分会長宅に群ごとに引き取り
柴又	30日(土)	夜7時半~	柴又自治会館
新宿	24日(日)	午前10時~	分会センター(梅松宅)
金町	30日(土)	夜7時~	むつみ町会会館
東金町	29日(金)	夜7時~	都営東金町4丁目団地集会所
東水元	30日(土)	夜7時~8時	水元体育館2階奥の部屋
北水元	30日(土)	夜7時半~	水元憩い交流館
幸田	30日(土)	夜7時~8時半	西水元2丁目アパート集会所
飯塚	30日(土)	夜7時半~8時半	水元学び交流館

新年度の保険証は、各分会で左記のそれぞれの日時・場所で行います。所属する分会で保険証を交換してください。交換の当日は、印鑑をご持参ください。

忘れていないと保険証をお渡しできませんので、今月の群会議での納入を忘れないようにお願いします。また、4月の保険料は、若干の変更があります。納入金額にご注意ください。

2月3月は分会総会 新年度の分会方針を決定 所属分会の総会に参加しよう

奥戸分会総会

地域との地縁を深め
存在意義を活かす分会に



天祖神社で開催（奥戸分会総会）

【奥戸・教宣・星合聰】奥戸の分会総会は2月23日（土）、いつもの天祖神社で毎度の通り小人数。しかし財政報告、予算も審議し、活動方針は「工作教室や住宅デーを通じて、地域との地縁を深め、私達の存在意義を仕事、運動、活動、拡大に活かせる分会作りを進める」ことを確認しました。役員体制はほぼ前年通りですが、新たに米山武さんが副会長（賞金担当）に、本日は鈴木さんも選びたいのですが、2年後PTA会長卒業まで待つ事に笑顔で承認？後は簡素に乾杯。

【堀切・教宣・細見文洋】堀切分会の分会総会を、福岡支部執行委員長と高橋書記長に出席していただき、2月22日（金）夜、堀切地区センターにおいて開催しました。当日は、本年度の活動報告、会計報告等として新年度の取り組み、予算案、全体討議等あり、充実なひと時でした。新年度の役員体制は、分会長に山岡進さん、書記長に小熊正一さんが留任となりました。



堀切分会総会

堀切分会総会

分会長＝山岡進さん

書記長＝小熊正一さん 体制

第4回集団健診

311人が受診
キッズコーナー利用は81人



3月3日の集団健診

平成24年度最後の第4回集団健診を去る3月3日（日）テクノプラザかつし

かで開催。政府の特定健診

受診目標の5年目ということで今年は特に力を入れて来ました。肌寒い日にもめげず311名の方が受診。混雑もななく朝からスムーズに流れ、社保対部員はホッとしました。後継者対策部のキッズコーナーと休憩所はいつものように賑わい、81人の方が利用しました。24年度の健診は3月末で受診券が無効となります。未受診の方は今月中に指定医療機関での受診をお勧めします。

西亀有①分会 西亀有②分会総会

新年度役員が決定
1年の労をねぎらおう

どちらの分会も2月24日（日）に分会総会を開催。西亀有①分会は綾瀬の江戸一、西亀有②分会は亀有の「須田」を会場とし20人程の仲間で開催しました。

分会長のあいさつからはじまり、決算・予算の報告、新年度役員が発表。分会四役70歳定年制のこともあり、両分会、目ぼしい組合員に声をかけてきました。

役員の手が見つからず。特に西亀有②分会の館野分会長は65歳になってしまったため、「新年度もやりたい」けどやれない。最後の最後でようやく分会長の成り手を見つけた。分会で発表することができました。両分会とも懇親会では1年の労をねぎらい、新年度も様々な運動にがんばろうと3本締めで閉会しました。

新年号機関紙コンクール審査員特別賞に3紙

奥戸分会新聞
本田分会新聞
高砂分会新聞

審査員特別賞に3紙



表彰式で他紙を研究

佳作

二葉・主婦の会

2013年を迎えた新年号の発行が、奥戸分会・本田分会・二葉分会・高砂分会・主婦の会の5紙からありました。その5紙を今年も『全国新年号機関紙コンクール』に応募。応募の5紙全てが受賞となりました。おめでとうございます。

- 審査員特別賞
- 奥戸分会新聞
- 本田分会新聞
- 高砂分会新聞

- 佳作
- 二葉分会
- 主婦かつしか

授賞式で他紙を研究

授賞式は、2月23日（土）ラパスホール（大塚駅）で行ない、審査員特別賞受賞の本田分会新聞作成に携わった小林伸次さんが参加しました。会場では、他紙を研究し、今後の分会新聞の発行のイメージを膨らませています。



高砂分会新聞（新年号）



本田分会新聞（新年号）



奥戸分会新聞（新年号）

今年も仲間の作品で活躍

特選 金賞を受賞

本部主催の将棋大会、仲間の作品コンクール、今年も葛飾支部の組合員の活躍の場として文芸部門では篠田綾子さん



組合活動の部 特選『涙堪えて とうちゃん勝ったよ』

んが金賞に輝きました。また、将棋大会では、C級クラスで牧野教生さんが3位入賞に。受賞は左記のとおり。

○写真部門【組合活動の部】特選「涙堪えて とうちゃん勝ったよ」

○写真部門【風景の部】芳井武さん(青戸) 受賞おめでとうございませう。

特選 芳井武さん

3度目の特選受賞

仲間の作品コンクール(写真の部)で常連となっている芳井武さん(青戸分念。過去4回応募し、3回受賞。うち、2回は特選に選ばれています。今年度も組合活動の部で受賞し、3回目の特選に選ばれました。



芳井武さん

今回の受賞作は、アスベスト裁判の勝訴の瞬間をとらえた写真でした。眼がきれいで遺影を掲げた女性。

「常にアングルを考え、インパクトに心がけて写真を撮っています。きれいなと思った瞬間、変わっているなあと感じた瞬間を撮っていますね。もちろん来年も特選を狙いたいと思っています。たまた、よりの多くの人に応募してほしいと思います。次年度は葛飾支部からもっと多くの作品を応募して、多くの受賞ができれば良いですね。」と語っていただきました。

短歌部門金賞 まごのみ続く閑よげ町の端に 花植える人津波に負けじと

金賞 篠田綾子さん

被災地の人の強さを短歌に



篠田綾子さん

「こんなに嬉しいことはない。」と涙を流し、受賞を喜んで篠田綾子さん(北水元。毎年受賞するほどの腕前をもつ篠田さんですが、この短歌にはいつも以上に心がこも

てをさらわれ、土台しかない

実際に閑上地区に行くとき

っていました。

「主婦の会の旅行で名取市閑上(ゆりあげ)地区の被災地に行った時の思いを込めた歌です。毎年の一泊旅行に被災地をめぐることを選んでくれた主婦の会を誇りに感じます。

寒々とした土地でした。その時です。そこに小さな花を植えている人を見つけたのです。それを見て、人の強さ、負けてはいけないという意思の強さを感じました。今回のコンクールで、この短歌を認めてくれた先生にも感謝の気持ちでいっぱいです」と語っていただきました。

3席「秋の訪れ」 岸田俊男さん(東金町)

難しからん(スナップ)が好き

スナップが好き

写真を撮り始めて25年と語る岸田俊男さん(東金町)は、仲間の作品コンクールでは、風景の部で3席を受賞。

「風景の部」で3席を受賞。本来であれば、スナップ写真を好んで撮るといふ岸田さん。現在86歳です。



岸田俊男さん

平成23年11月に国が少子化

対策の一環として募集した写真コンクール『子育て家族の力』の部で優秀賞に輝いたのを筆頭に、週刊誌や新聞に掲載されるなど数多くの実績を持ちます。

「スナップ写真は、動くから難しい。だけどその一瞬を撮るのが好きなんです。」と語る姿は生き生きとしていました。出かけるときは、常にカメラを持ち歩き、何気ない瞬間を撮っています。

「今ではデジカメが主流ですが、私はライカを使ってます。フィルム選びから考え、その一瞬に気持ちを投入しています。」と笑顔で語っていただきました。

マイブーム ももクロ

古田 武さん(西新小岩)



すかと質問すると、「いい歳して気持ち悪いって思わないで下さいね。さすが彼女たちが可愛いとかじゃないんです。いえ、もちろん可愛いですよ、でも彼女たちの魅力はもっと別のところにあるんです。別の所?」

「なんて言うのかな。熱量というか、心に響くというか。存在がロックなんです。ともかく一度動画検索サイトで、ももクロでクリックです!」と熱く語ってくれました。皆さんも一度ぜひ!(本人筆)【西新小岩・古田武記】

C級3位 牧野教生さん

来年は優勝を狙う

2月3日(日)に本部で開催の第34回将棋大会。C級で参加した牧野教生さん(東新小岩)は、堂々の3位入賞を果たしました。

「何でも長くやるのが大切。」と語る牧野さんは、78年前に本部将棋大会に参加



本部大会での牧野教生さん

加したことがきっかけで、少しずついかなかった将棋をすることになりました。以来ほぼ毎年本部大会に参加することに。最初に比べる慣れしてきたこと、自ら勉強してきたことが重なり、技量が増しスムーズに打てるようになったこと。

大会では、全勝で迎えた最終戦の対戦で、惜しくも負けました。3位に入賞。相手は、全勝を守り優勝に。優勝まであと一歩出会った今回の悔しさを次回に向け「来年は優勝を狙いたい。」と力強く語っていただきました。